

**Bericht über die  
die Sitzung der Gemeindevertretung am 27.06.2016**

**Bürgeranfrage**

Eine schriftliche Anfrage von Gebhard Blank, Holderegg 82 in der Angelegenheit Breitbandausbau in Sulzberg wird zur Kenntnis gebracht. Aktuell geht es um zeitdringliche Vorkehrungen (Leerverrohrungen) im Zuge des schon begonnenen Güterwegebaues von Simlisgschwend bis Mühnen. Darüber hinaus möchte Gebhard Blank, der in Holderegg einen EDV-Betrieb führt, dass die Gemeinde sich aktiv mit der Breitbandoffensive 2020 des Bundesministeriums auseinandersetzt, um an Förderungen aus der sogenannten Breitbandmilliarde heranzukommen.

Zwischenzeitlich gab es ein Gespräch mit Herrn Reinhard Mark von A1 und dem Bürgermeister. A1 zeigt sich neuerdings als kooperativer Partner im Netzausbau. Da Sulzberg durch das Netz von STR-TV schon eine relativ gute Versorgungslage hat, wird die Gemeinde erst beim zweiten Ausbauschnitt im Herbst 2016 an die Reihe kommen. Für die jetzt dringlichen Maßnahmen im Zuge des Wegebaues wird zeitnah ein Gesprächstermin vereinbart.

**Energieleitbild der Gemeinde Sulzberg (Beschluss)**

Sulzberg ist seit 2013 Mitglied im Netzwerk der e5- Gemeinden. Das Energieteam der Gemeinde arbeitet in diesem Prozess an Projekten rund um die e5-Kernthemen Energieeffizienz und erneuerbare Energieträger von der Strom- und Wärmeversorgung, über Mobilität, Konsum bis hin zu Gebäuden und Raumplanung. Als Rahmen für diese Arbeit hat das e5-Team unter breitest möglicher Bürgerbeteiligung ein Energieleitbild mit klaren Zielen und Umsetzungsstrategien entwickelt.

Neben Arbeitssitzungen gab es Ende April einen öffentlichen Workshop mit etwa 20 Teilnehmern zur Finalisierung der Leitziele, sowie nachgelagerte Verfeinerungen.

e5-Team-Betreuer Gregor Sellner sagt, dass sehr vieles im Energieleitbild auf vorhandenen Dokumenten wie dem Gemeindeentwicklungskonzept, dem GV-Klausurprotokoll oder den Strategien der Energieregion Vorderwald basiert. Es soll die Leitplanken für die künftige Arbeit darstellen und mit sehr engagierten Zielformulierungen zum motivierten Handeln anregen. Das Energieleitbild der Gemeinde Sulzberg wie vorgelegt einstimmig beschlossen.

**Berichte des Bürgermeisters**

\_In Kooperation mit dem Seniorenbund wurden alle 75plus zu einem Ausflug per Fahrgemeinschaft nach St. Gerold eingeladen.

\_Die Schlusskollaudierung beim Kreierbach nach Abschluss des Hochwasserschutz-Projektes hat stattgefunden.

\_Aus der Region: a) Die Regio Vollversammlung unterstützt das vorliegende Konzept der „Wälderhalle“, das überwiegend von privaten Investoren getragen und erhalten wird. Etwa 200.000 Euro wird die Region beisteuern. b) Im Bregenzerwald wird eine Baurechtsverwaltung installiert. Teilnehmen können jene Gemeinden, die mangels Fachpersonal einen Bedarf haben und die Rechtssicherheit der Erledigungen verbessern wollen. c) Der Rechnungsabschluss der Regio wurde genehmigt. Größte Position ist der Wälderbus mit 9,5 Mio Euro.

\_Betreutes Wohnen: Der Mohi Sulzberg wird – ähnlich dem Hittisauer Modell - eine Person mit einem Dienstumfang von 7 Wochenstunden im Haus für Hilfestellung einsetzen. Es sind noch 2 Wohnungen frei.

\_Die in der Verkehrsausschusssitzung besprochenen Maßnahmen werden vorgestellt. Geplant ist die Totalsperre der Schulstraße beim Alten Pfarrhof mittels versenkbarem Poller. Weiters werden 4 zusätzliche PKW-Parkplätze bei der Schule befestigt und die ehrwürdige Marienlinde bekommt den notwendigen Respektabstand zur Straße zurück. Die Schulstraße soll dann als Wohnstraße (20 km/h) verordnet werden.

\_Die AG Spielplatz hat getagt. Alle Beteiligten sind in den Gestaltungsprozess eingebunden. Bis zu 60 % Förderungen können erwartet werden. Erste Umsetzungsschritte im Sommer.

\_Für die Moorbad-Sanierung liegt ein Vorschlag vom Büro Landrise und Edgar Höscheler vor. Wichtig ist die Einbeziehung der Jugend. Derzeit läuft die Kostenerhebung.

\_Für die Sanierung der Thaler Straße wurden nur 12,5 % Fördermittel aus dem Topf Landesradwegekonzept zugesagt. Der Bürgermeister will nochmals vorsprechen.

\_Hochwasserschutzbau am Trabernbach: Nach mehreren Interventionen wird auch die talseitig der Gemeindestraße aufgetretene Abrutschung in ein Ausbauprojekt der WLV aufgenommen.

\_Es gibt bemerkenswerte Lehrlingerfolge: Yannik Alber: 2. Im Teambewerb beim Bundesbewerb der Bäcker; Dominik Neyer: 1. Platz beim Landesbewerb Zimmerer. Tobias Baldauf: 2. Platz beim Landesbewerb Spengler.

### **Erweiterung Kanaleinzugsbereich Bühl/Schönenbühl (Beschluss)**

Die Objekte Bühl HNr. 194,195, 300 und Schönenbühl 192 wurden durch die Gemeindekanalisation erschlossen. Entsprechend dem vorliegenden Plan samt Verordnungsentwurf wird die Erweiterung des Kanaleinzugsbereiches um die genannten Objekte einstimmig beschlossen.

### **Vermessung der Sonnenseiterstraße (Beschluss)**

Die Trasse der Gemeindestraße Sonnenseite weicht an vielen Stellen eklatant vom Katasterstand ab. Die Ursache liegt in der teilweisen Neutrassierung in den 1960er und 1970er Jahren ohne Neuvermessung. Für die Vermessung und Verbücherung liegen drei Angebote vor. Die Vergabeempfehlung des Straßenausschusses lautet auf DI Bernhard Ender, Langen als Billigstbieter. Der Auftrag wird zum Preis von 24.800 Euro netto an DI Bernhard Ender vergeben.

### **Umwidmung Alexander Fink/Manfred Baldauf, Fahl (Beschluss)**

Alexander Fink und Manfred Baldauf haben am 26.1.2016 einen Antrag auf Änderung des Flächenwidmungsplanes betreffend das Gst- Nr. 1829/1 (Eigentum Alexander Fink) eingebracht. Das Interesse von Baldauf liegt in der Erweiterung des Betriebsstandortes Fahl (Widmung Betriebsfläche), das Interesse von Fink ist durch einen Grundteilungsplan zur Schaffung von drei Baugrundstücken (Widmung Baumischfläche) belegt

Im Zug der Auflage der beabsichtigten FWP-Änderung vom 18.04. bis 17.05.2016 sind zwei Stellungnahmen (Militärkommando, Raumplanungsstelle) eingegangen, die zur Kenntnis gebracht werden.

Auf Basis der Vermessungsurkunde von DI Bernhard Ender, Zl. 747A-11 vom 18.01.2016 und der Beschlussvorlage vom 23.05.2016 werden die Änderungen beschlossen.

### **Umwidmung in Thal/Kuhn - Mehrwohnungshaus Thal (Beschluss)**

Zur Umsetzung eines im Konsens mit den politischen Entscheidungsträgern entwickelten Wohnbauprojektes in Thal Kuhn durch den Bauträger Morscher Bau- und Projektmanagement GmbH wird die dafür notwendige Baufläche entsprechend dem vorliegenden FWP-Änderungsentwurfes von bisher Freifläche Landwirtschaft (FL) in Bauwohnfläche (BW) umgewidmet:

## **Energiebericht 2015**

Erwin Steuerer in seiner Funktion als Energiebeauftragter des e5-Teams präsentiert auszugsweise den Energiebericht über die kommunalen Gebäude und Anlagen. Der ca. 40-seitige Energiebericht ist sowohl online als auch in gedruckter Form verfügbar.

## **Allfälliges**

Terminvorschau: 4.7.2016 Präsentation Mehrwohnungshaus, 18.7.2016 nächste GV Sitzung

Ende der Sitzung: 22.10 Uhr

Der Schriftführer:

Der Vorsitzende:

(Erwin Steuerer)

(Bgm. Helmut Blank)